
１．

２．

３．

４．

５．

６． 合計 160 人

７． 104 名 不明３名

10歳未満10歳代 20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳代 70歳以上 未記入

4 7 6 27 28 72 名

5.6% 9.7% 8.3% 37.5% 38.9%

1 1 5 10 12 29 名

1.0% 1.0% 4.8% 9.6% 11.5%

5 8 11 37 40 3 104 名

4.8% 7.7% 10.6% 35.6% 38.5% 2.9%
古賀市内 古賀市外 未記入

91 11 2 104 名

87.5% 10.6% 1.9%
広報こが 行事予定表 案内チラシ・ポスター ホームページ 市の施設 所属団体 その他

57 23 47 7 6 20 7 167 件

34.1% 13.8% 28.1% 4.2% 3.6% 12.0% 4.2%
とてもよかった よかった あまりよくなかった よくなかった 未記入

54 42 2 0 6 104 名

51.9% 40.4% 1.9% 0.0% 5.8%
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〇 自分の子育て中のことを思い出しながら楽しく聞かせて頂きました。前向きな言葉を発したいと思いました。

今まではあまり何も考えなかったが、夫人のありがたさ、回りの人達のささえが、あったからこそ生きて行ける事だと思いま

した。

子育てを様々な人たちに支えられながらされていた様子の中で大切なことをたくさん感じさせていただきました。輝く主役

になるには、たくさんの人とつながることだと感じました。あー幸せ使います。

「サポートは祖父母、夫はサポートじゃなく、妻と同じに、一緒に力を合わせていく」この言葉が心に残った。息子に伝え

ます。

人生を振り返りながら、これからも頑張っていこうと思いました。

昨年の笠井さんに続き、茅原さんのすばらしいお話が聞けて大変良かったです。私自身の夫婦のあり方を今一度、考

えていきたいと思います。

愛情あふれる、妻・夫　母子の関係が伝わって、幸せな気持ちになった。

素晴らしかった。これからの女性の生き方を指導されていると思いました。ありがとうございました。

講演の内容

合　　計

100.0%

　【講演についての感想】

教えられる事がたくさんありました。話も大変楽しく聞かせて頂きました。

居住地

(一般のみ）

合　　計

100.0%
何で知ったか

（複数回

答）

合　　計

100.0%

項　目 合　計
年

代

別

参

加

人

数

女　性
69.2%

男　性
28%

合　計
100.0%

参加者（実数）

集計結果 アンケート数 女性72名 男性２９名

開催内容 ミニコンサート・標語（一行詩）表彰式・輝き☆KOGAびと表彰式・講演

演　　　題 「仕事も家庭もたいせつにするためのスイッチ切替え術」

講　　　師 茅原ますみ氏

平成2９年度　男女共同参画フォーラム　アンケート集計結果

開催日時 平成29年6月25日（日） 10時 ～ 12時

開催場所 リーパスプラザこが交流館　多目的ホール
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女性が働く事は大変な事と思っております。子どもと家庭を両立されて生き生きとされているその時を楽しむ。

東京で暮らす息子に聞かせたかった。

さすがアナウンサーで、お話がうまくて、たくさんの子ども（妊娠、出産、子育て）の話は、とても手に取るようにわかり、

仕事も両立されて、すばらしいと思った。やはり、周りの人も協力も得ることは良いことだと思った。「幸せ」と口に出し、マ

イナスの言葉はなるべく口に出さない方がよいということは本当に実行していけたらすばらしいと思った。

楽しく聞けました。若い人が聞いたらよかったと思う。私は60歳をすぎているので、娘や嫁にも聞いてほしかった。孫がい

ないので、うまれたら、今日の話を思い出したいと思います。

気持ちのきりかえが大事だと思った。「幸せ」というおまじないがよかった。

仕事も家庭も楽しむことを学ぶことが出来てよかった。前向きな言葉も使うようにしてみたいと思いました。

「子どもは一緒にみんなで育てる」「赤ちゃんからいつも一緒」「ご主人も！」色々なお話が参考になりました。楽しいお

話でした。

東京からわざわざ来ていただて、昨年のご主人の奥様なんだなあ・・・と良い夫婦だなあ

とても分かりやすくよかった。　最後に幸せという事を使うことを聞き、使ってみたいと思う。

前向きな気持ちになりました。世界が広がりました。

頂きますスイッチの切り替え、幸せ・・・元気がでました。ありがとうございました。

何事にも前向きにとらえて生活していくすばらしい経験談でよかったです。

とても良い講演でしたが子育て世代の人にきいてほしい内容でした。「ああ、幸せ」という魔法の言葉は素晴らしい。

出産、子育て等楽しんでおられる様が分かり、今から出産する娘に話してあげたいと思います。

ご主人の笠井さんの講演がよかったので、そのパートナーの講演を楽しみにしていましたがとても楽しめました。娘やむす

こにぜひ伝えたいと思いました。
バリバリのキャリアウーマンの生の声を聞けて良かった。社会で活躍されている女性の物の見方、考え方に感動しまし

た。すばらしい生き方、話をありがとうございました。

力みすぎない。楽しむ、みんなでやるといった楽に生きる方法と、最後の幸せを口にする。というのはすごく共感できまし

た。

茅原ますみさんの講演、とても楽しく、勉強にもなり、これから、仕事と子どもを育てていく上で、楽しんでいけそうです。あ

りがとうございました。
子育てするにあたり、参考になりました。楽しく聞くことができた。

なんでもないことを「幸せ」と感じるスイッチを持ちたいと思いました。

茅原さんのやさしい話し方と内容にとてもいやされました。昨年の笠井さんの話を聞いて、今年の話を聞けたので、夫と

妻の両方の視点の話を聞くことができとても参考になりました。ありがとうございました。

生活に即した体験談は、とても参考になりました。肩ひじ張らずにすなおな人柄で、とてもいい話でした。身近に感じま

した。お互いを思いやる姿勢に感動しました。

ますみさんの日々の幸せが伝わってきました。ありがとうございました。私もこれから考え方をかえてよい方向に行きたいと

思います。

世代がちがう方の話の中に、気分転換のヒントが沢山ありました。ご夫妻のお二人の話がきけたのも良かったと思いま

す。
楽しかった。　今の女性は勇気があるなと思いました。
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まご5人の世話を時々しているが先生の話をきき、子どもまごからエネルギーがもらえるとの事、これからもエネルギーをも

らいながらがんばりたい。

わかりやすく楽しい話でした。「幸せ～」と言ってみようと思います。

講演を聞いて自分の気持ち次第なんだとおもい、前向きにすごそうと思います。ありがとうございました。

小さなことも・・・。しあわせ！！感じて声に出して生きる　仕事も家庭もたのしくありがとうございました。

妊娠出産を通して夫（父親）は子どものことを自分のこととしてかかわっていくことは必要、男の人もこういうことをあたり

まえと思ってもらいたいと思った。

古賀に住んで”幸せ～”と思いました。

昨年ご主人の笠井アナの講演も聞けたし、子育ての共同作業の様子や仕事との両立をみごとにこなしてこられた様子

が良く分かりいいお話が聞けてよかったです。

働く母の先輩の話が面白く、自分のこの先の考え方が少し見えた気がして大変良かった。

女性の考え、仕事、家庭について、改めて、男として考えさせられました。家内と一緒に聞いてよかったです。

託児つきなので、ゆっくり聞くことができ、とても助かります。今は育休中ですが、仕事に戻ったとき、今日の講演が役に

立ちそうです。「○○して幸せ」は、声に出して言うことにします。

今後の生き方の参考になりました。

参考になる考え方がありました残り少ない人生にいかしていきたいです。

もう少し若い人に聞かせたかった。

お話がおもしろく聞けました。とても美人さんでもありましたのでおどろきました。

ご自身の体験を通したお話で、とても考えさせられました。中学の教師をしていますので、授業でも話をしたいと思いま

す。


